

# • À l'heure de la rentrée, le président Ourak défend « l'identité » de l'UVHC

vendredi 21.10.2011, 05:30 - La Voix du Nord



«Nous sommes un ascenseur social», revendique Mohamed Ourak, fier de la multiplicité des formations proposées à l'UVHC.

## | LE VISAGE DE L'ACTUALITÉ |

En octobre 2010, « je suis arrivé (à la tête de l'université) à un moment crucial ». Technopole, Fabrique à images... : de lourds dossiers que Mohamed Ourak n'a pas fini d'accompagner, tout en gérant les affaires courantes d'un campus très dynamique. Plus de 10 000 étudiants y font leur rentrée ce mois-ci. C'est pour eux que le président entend défendre la « spécificité et l'identité » de l'Université de Valenciennes et du Hainaut-Cambrésis. Surtout face à l'ogre lillois...

PAR CÉCILE THIÉBAUT

chiebaut@lavoixdunord.fr

> **L'UVHC face à la nouvelle grosse fédé lilloise...-** « C'est arrivé brutalement, ça été très désagréable ». Comme beaucoup d'autres, Mohamed Ourak n'a guère apprécié, cet été, l'annonce, sans discussion préalable, de la fédération des trois facs de Lille 1, 2 et 3, unies dans leur volonté de porter, seules, un projet d'initiative d'excellence (Idex), le « grand » projet du Grand emprunt. « On aurait pu discuter d'une fédération des six établissements publics de la région..., glisse le président de l'UVHC. Mais aujourd'hui

la page est tournée ». Et Mohamed Ourak aspire « à travailler en confiance (...) sur des projets de territoire complémentaires » avec les autres facs.

> **Une belle locomotive appelée Technopôle.**- Mohamed Ourak a trop de projets devant lui, pour s'arrêter aux échecs. Le projet SyTimobile (visant à améliorer la mobilité des personnes) n'a pas obtenu de labex..., mais le Valenciennois a raflé la mise en obtenant, en mai, l'Institut de recherche technologique (IRT) Railenium qui a vocation à réunir à terme 500 chercheurs publics et industriels. Un projet de 540 millions d'euros, qui boostera, à n'en pas douter, le technopôle qui commence à devenir une réalité à l'autre bout du Mont-Houy (lire ci-dessous). Ce technopôle, « une belle boîte dorée... Il faudra que le contenant soit à la hauteur », mesure le président. L'enjeu sera de « bien communiquer » pour que « l'image des transports » attire les étudiants, suscite des vocations.

> **L'image, l'autre fleuron de l'université.**- L'ancien directeur de l'ISTV (Institut des sciences et techniques de Valenciennes) ne voudrait surtout pas que les transports durables n'éclipsent les autres « pépites » de l'UVHC. Tel le département de l'ISTV dédié à l'audiovisuel et aux médias numériques, qui offre des formations très pointues et reconnues dans les domaines de l'ingénierie de l'image et du son, du trucage... Une expérience qui lui a permis de se positionner comme un acteur important de la future Fabrique à images d'Arenberg (qui sera à la fois un pôle de recherche, un centre culturel...).

> **« Une fac pour tous ».**- Cela reste le credo de Mohamed Ourak, qui ne veut pas faire de l'UVHC, malgré ses formidables atouts, un campus de spécialistes. « L'identité » de la fac, pour lui, c'est sa pluridisciplinarité : droit, lettres, langues... « Nous sommes un ascenseur social », veut-il croire. Et le dynamisme de la fac est celui de « toutes ses composantes » qu'il aime voir s'impliquer, travailler ensemble. « Vous savez, même les géographes sont intéressés par ce domaine des transports durables », sourit-il.

> **Logements, restauration... : une vie étudiante à développer.**- Côté logement, « on n'est pas les plus mal lotis », assure le président, même s'il sait combien la fin de la rénovation de la résidence Jules-Mousseron est attendue. « Il ne reste plus qu'une aile ». Viendra en 2012 un ravalement de façade. Et dans la valise du Technopôle, ce sont 250 nouveaux logements qui verront le jour (dont 50 réservés aux enseignants-chercheurs). Et un autre « resto u » ? « Oui, il faudra y penser ». Mais ce qui chagrine le plus Mohamed Ourak, c'est de voir le campus se vider le week-end : « Le dimanche, c'est mort ». Pour y remédier, l'UVHC a ouvert son terrain de sport le week-end, mais compte surtout demain, sur la construction d'un espace polyvalent pour des spectacles, des expos... Près de 5 M E y seront consacrés, côté technopôle bien sûr. •